

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los enfermeros del Hospital de Marina

Saben estos modestos empleados que la aceptación de sus servicios, como el cese definitivo de sus faenas, no es incumbencia del director del establecimiento ni en ello tiene para qué intervenir el capitán general.

Saben, asimismo, que no es norma adecuada para el logro de sus reivindicaciones el recurrir a una publicidad periodística, en la cual no es costumbre hermanar la defensa de los reales e hipotéticamente oprimidos y el prestigio de los que aparecen inculcados, con pruebas o sin razón.

Esto no obstante, el sábado último, en un periódico de la localidad se aboga por que sea aplicada a los mencionados enfermeros la jornada de ocho horas.

¿Habrá quien impugne cosa tan justa?

Evidentemente que no. Pero el señor... acoge la protesta que sin duda formularon los servidores de la benéfica dependencia para deslizar alusiones mortificantes contra la rectitud bien cimentada del ilustre director. De pasada requiere la mediación del capitán general.

Y a tanto no hay derecho mientras no pueda demostrarse que, por acción u omisión de las nombradas autoridades, los enfermeros del hospital de marina venso privados de un beneficio del cual hacen ya uso, y acase abuso, todos los proletarios.

El Departamento de Cartagena está regido por un general prestigiosísimo, caballeroso, atento a los ruegos de los humildes, inclinado por natural impulso a toda demanda que se inspire en la equidad o se apoye en la justicia.

Y el director del hospital militar, cuyos datos de inteligencia, bondad y celo son notorias, patrocinará, por espontánea tendencia de su cristiano espíritu, cualquier pretensión que o le exponga, aun cuando se halle fuera de la órbita de su autoridad.

De esta suerte, la negociación que se inicie obtendrá un resultado favorable y rápido, sin que para ello sea precisa la ayuda de ningún apostol.

Funeraria del Carmen
La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43

De Sociedad

Los que viajan
Ha regresado de la corte, nuestro distinguido amigo, el Jefe de Correos, don Balduino Gumes Ramos.

—Han marchado a Madrid, nuestro querido amigo don Enrique Pedraza, acompañado de su distinguida madre y hermana.

—Ha regresado de su viaje a Madrid nuestro querido amigo, el notario de esta plaza don Marcos Sanz.

—De Madrid ha regresado don José Ruiz Pezán.

—Procedente de París, donde reside hemos saludado en esta, su país natal, a nuestro querido amigo el joven don...

—Ha regresado de Totana nuestro querido amigo el médico de la Armada don...

Notas varias

En sesión celebrada por la Junta de Protocolos a la Infancia, ha sido adjudicado el cargo de Secretario a don Domingo Madroas, querido amigo nuestro. Le felicitamos.

—Hemos tenido el gusto de admirar un hermoso cuadro fotográfico que se te expuesto en uno de los escaparates de la tienda del señor Molina.

Dicho cuadro representa a un oficial de nuestra Folia Indígena en Marruecos, y di ha fotografía y su colores está echo en la Casa de los señores Morasana, a los cuales lo felicitamos por su buen trabajo artístico.

—En los exámenes que se están celebrando en Madrid para ingreso en la carrera judicial ha sido aprobado con honrosa nota, nuestro querido amigo y paisano el culto doctor en derecho don Joaquín Fuentes Garala, a quien con tal motivo felicitamos.

Una boda

En la Iglesia del Buen Suceso de San Sebastián se ha celebrado el matrimonio antes de la aristocrática y bellísima señorita María Luisa de Ojano, hermana de nuestro distinguido colaborador don Ramón, con el joven y ya notable abogado don Juan Bordeta.

Bendijo la unión el Obispo de Huesca, R. P. Zacarías Martínez, siendo padrinos por la Excm. señora de la Trinidad Anabitarte de Bordeta madre del novio y el ex alcalde de Bilbao don Emiliano de Ojano, padre de la gentil desposada.

A la ceremonia nupcial asistió lo más distinguido de la sociedad donostiarra que luego fué obsequiada con un espléndido almuerzo en el «Victoria Palace».

Nos asociamos al júbilo que por tan fausto acontecimiento, embarga a la respetable familia de nuestro simpático colaborador.

Entrevista con don Juan Vazquez de Mella

Cediendo a una amable invitación del dignísimo arzobispo de Ohegin don Pedro María, presidente secretario del selecto obispado de Jaen; Sr. Frutos Vailon, hicimos hace días una grata excursión a la histórica y pintoresca población murciana, en un late volo de descenso del cual continué ministerio apostólico. Tiempo había que anhelaba en mi delirante arqueológico...

lebre villá santiguista, cuyas imagediciones se han hecho célebres por los felices y notables descubrimientos arqueológicos que han permitido fijar definitivamente el emplazamiento de la importante ciudad saliana y sede episcopal del siglo V, conocida con el nombre de Bigastro.

Atendidos entusiasta por la invigilación de las tradiciones religiosas de Cartagena deseaba una ocasión de visitar sobre el terreno tanto, el célebre «Beso de Romas», donde se halló la estela era pagana levantada a Júpiter por los Bigastroenses antes de que en ella tuviesen su silla los obispos oriolanos sufraganos unas veces de la metropolitana Cartagena y administradores apostólicos de esta durante el corto eclipse que padeció en tiempo de los Vandalos como la devota ermita de S. Gloriosa de la Jera resto precioso del antiquísimo universal culto que en toda la extensión del reino cristiano de Teodomiro se atribuyó al glorioso patrón de Cartagena por cuya restauración tanto nos hemos interesado.

Proyectando estábamos una excursión en la apartada y religiosa celda del bondadoso Padre Guardián de los Franciscanos, desde donde se extendía nuestra vista por el magnífico panorama de la ferocísima vega que riegan el Argos y el Quipar cuando vino a interrumpir nuestra sabrosa y sagrado pátula el humilde portero del Convento.

En aquellos instantes, cuando de llegar a la portería, preguntando por el Guardián el señor don Juan Vázquez de Mella acompañado por el señor Alcalde de Ohegin y unas respetables señoras y manifestando deseos de visitar en su Camarín a la gloriosa Patrona de de Ohegin que en la Iglesia del Convento tiene su Santuario.

Ante noticia tan sorprendente, que apenas acabábamos de crear olvidando nuestros proyectos arqueológicos, se gumos al R. P. Guardián en dirección a la Iglesia y poco después teníamos la seguridad de tener en nuestra compañía al celeberrimo tribuno católico, en la más inesperada e interesante de las circunstancias.

Arrodillado en el modesto reclinato rio permaneció un buen rato sumido en profunda y devota adoración de la milagrosa imagen, teniendo a su lado en la misma actitud a una elegante y plácida joven conituda de quien se nos dijo que se trataba de la señorita Concha Muñoz, futura esposa del señor Molina y cuñada del señor Alcaide de Ohegin que con su esposa se hallaban también allí presentes.

Después de acompañarles todos en su oración a la devota imagen, tuve me la satisfacción de estrechar la mano del maravilloso artista de la palabra que bendijo humildemente la de los Secretarios, y allí mismo en la penumbra sagrada del Camarín, tuvo lugar, no solamente la entrevista que anunciaba ayer el «Eco» sino la respetuosa breve emocionante entrevista con el ilustre hombre público a quien tanto admirábamos y deseábamos conocer. Recién salido como por milagro de dolores y difícil operación quirúrgica, cuyas huellas se delataban en su semblante, sin quitar nada de su vigor y penetrante expresión a la mirada, venía a dar gracias a la Virgen de las Maravillas a la que de un modo capital se creía dueña, sin duda por las oraciones que en te ella habían hecho...

GARCIA Y PEDREÑO Almacenes de Santa María Tejidos y novedades AIRE BI INTERESA

Esta nueva casa quedará abierta en el presente mes de Octubre ofreciendo al público en general un famoso surtido en artículos para Señora y Caballeros a precios muy económicos.

- Muy importante para todos**
- ¿Quiere U. viajar en los Tranvías gratis?
 - ¿Quiere U. jugar a la Lotería Nacional gratis?
 - ¿Quiere U. jugar a la Rifa de la Casa del Nido gratis?
 - ¿Quiere U. sentarse en las sillas del Muelle gratis?
 - ¿Quiere U. visitar todas las noches el Teatro Olroo gratis?
 - ¿Quiere U. leer todos los días la prensa en general gratis?
- Lo conseguirá conservando todos estos billetes y demás papeletas que en estos se entregan, que en los almacenes indicados se toman por su valor, admitiendo al día por ciento en las compras que haga.

TERCER ANIVERSARIO del fallecimiento del señor

Don Vicente Serrat Andreu

que descansó en el Señor
EL DIA 27 DE OCTUBRE DE 1917
D. H. P.

Todas las misas que se celebren en el día 27 del presente mes, de ocho a doce, cada media hora, en la Iglesia de Santa María de Gracia, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. La Vela y alumbrado así como los ejercicios a las cuatro de la tarde, tendrán igual aplicación.

Su viuda, hijos, hijo político hermano político...

Varios Sres. Presbiteros han convalidado indulgencias en la forma acostumbrada

su favor, personas pare él muy querido devotísimas de aquella Virgen - situación de la vida a los sentimientos más íntimo de su alma, que produjeron honda y natural impresión en todos los circunstantes y que todos respetamos en silencio.

Hizo luego una oportuna alusión a su carácter de Tercerario de S. Francisco por lo que se juzgaba hallarse como entre hermanos en la compañía de los Hijos del Santo Patriarca para quienes tiene algo más que frases de entusiasta admiración.

Proneciados pensada y religiosamente otras tantas palabras sobre ese mismo tema religioso se deslizo incensiblemente la conversación hacia su significación política; siendo muy de sentir que las circunstancias del lugar y tiempo no le permitieron ser más explícito sobre el particular.

La única idea que llegó a expresar sin titubeo de ninguna clase fué su convicción de que D. Jaime, había prácticamente licenciado a sus hueros más o menos leales al ingresar paladamentamente en la política de la diócesis reinante, como lo manifestaba el carácter cívico oficial que ha revestido su viaje a las Repúblicas Americanas, costeado íntegramente por el Estado Español. Esperamos por eso con ansiedad la serie de artículos que anuncia «El Comercio» sobre la verdadera significación y el alcance político de ese viaje a América.

El carácter, exclusivamente privado y de intimidad del viaje del señor Vázquez de Mella, no autorizaba ninguna otra declaración ulterior.

Dejados por satisfecho con la feliz sorpresa de aquella inesperada entrevista a los pies de la Virgen, despedimos en la puerta a los ilustres visitantes, que prometieron volver en plazo, que prometieron volver en plazo, que prometieron volver en plazo...

mon apreciar que la visita del señor Vázquez de Mella era el tema obligado de todas las conversaciones en Ohegin que se considera justamente orgullosa de ver pronto hecho sagrado su nombre al de una de las más religiosas y castizas familias de la noble villa.

Algo más concreto pude recoger sobre el particular de labios de los humildes hijos de San Francisco paseando placidamente por los pórticos senderos de su hermosa huerta, pero juzgo más prudente reservármelo, en espera de los acontecimientos.

Salvador Esteban Misionero del Corazón de María

FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casañ. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas
Osuna 3.—Cartagena

Por la moral

En el presente siglo no hay más ideal que adorar que el dinero y al para ello es necesario agarrar la conciencia, no importe; que la moral se pisotee no importa; que el alma, que valiosísimo que Dios ha dotado a la criatura, enferma no importa; que el cuerpo se mate tampoco importa; Lo esencial lo mejor es enriquecerse, satisfacer todas las concupiscencias y enganar en la ahara lamada de los vicios su cuando el mundo se hunde.

De aquí que los mercaderes de los aprensivos por averiado que es el mundo mercenario. Sin eso...